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Notre dernier numéro remonte à l’été. Il était temps de se retrouver pour partager quelques 

nouvelles alors que l’automne s’installe, après les prolongations surprenantes de ce temps 

chaud et ensoleillé… Vous avez dit réchauffement climatique ?!!! 

A l’heure où j’écris ces quelques lignes en guise d’édito, le conflit Israélo-palestinien nous 

plonge dans l’horreur, faisant passer en second plan celui de l’Ukraine et tant d’autres qui 

passent « sous les radars » de l’info.  

Alors en ces temps troublés et troublants, il est bon et important de prendre le temps de 

réfléchir et prier ensemble, de regarder comment nous prenons place dans ce monde, à 

notre dimension, « pour vivre debout avec ceux qui ne peuvent plus marcher » et continuer 

à espérer « car Dieu espère en toi ». C’est ce que nous avons fait lors de notre rencontre de 

démarrage à Montgeron le dimanche 8 octobre. 

C’est ce que nous faisons en équipe, la plupart se sont déjà réunies une fois depuis le retour 

des vacances d’été.  

Co-constructeurs d’un monde meilleur, là où nous sommes, Véronique nous en dit un mot. 

Notre mouvement aussi par son texte du 4 octobre « le travail décent pour tous essentiel à 

notre humanité » 

Que le temps de lecture de ces 4 pages soit l’occasion de faire mouvement ensemble ; vos 

témoignages, vos partages de ce qui se vit en équipe sont toujours les bienvenus. Ainsi 

l’ACO du 91 poursuit sa route … 

Bernadette 

Francine, Compagne d’Humanité 

Une femme simple, qui prenait le temps de partager la vie avec les gens. Très attentive, elle se faisait 

proche, accueillante. Elle avait de vraies relations au quotidien. Elle avait choisi de travailler en usine … 

Elle était très sensible aux conditions de travail de ses collègues. Ces derniers temps, à l’EHPAD, le 

personnel venait dans sa chambre. Sa chambre était devenue un lieu de rencontre et de partage. 

A plus de 90 ans, elle participait au Conseil de Vie Sociale de l’établissement et fait remonter les 

problèmes (repas) :  « Je me bats » 

A son arrivée à Grigny, elle s’était engagée à la CSF sur le quartier ; elle tenait des permanences et suivait 

la comptabilité très soigneusement. Elle participait aussi aux rencontres ACO : elle avait découvert 

beaucoup de richesses d’humanité. « Je ne peux pas oublier Grigny » 

En famille, elle faisait le lien avec tous. Elle a su créer une véritable solidarité. Elle a été très entourée par 

des visites et des appels téléphoniques, par les siens, par les amis. 

Elle a aussi toujours été fidèle en amitié, avec une sacrée liberté de parole ! 

Elle aimait la nature : « Elle est si belle » disait-elle lors de balades avec Marthe et le Comité des chômeurs. 

Je l’ai sentie très souvent révoltée, en colère par rapport à l’Eglise Institution, le cléricalisme. Elle a toujours 

rêvé d’une Eglise ouverte au monde, servante et pauvre. 

Merci Francine pour tout ce que tu nous as apporté. Avec toi, nous avons beaucoup appris… 

Poursuivons la route. Soyons ensemble passionnés de Fraternité ! 

Marcelle, le 3 octobre 2023  

, le 3 octobre 2023 

édito

 

Nous avons appris avec tristesse de décès de Janine Lajarge de Masy.  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

prière universelle

proposée l’équipe de 

Crosne

renContre du 8 oCtobre

 

Pour commencer cette rencontre un temps de célébration préparé avec Jocelyne, 

Marie-Josée et Alain de l’équipe Crosnes, Val d’Yerres que nous remercions aussi ; temps 

de prière, d’échanges autour du texte de l’Evangile de Mt21, 33-43. Temps de 

ressourcement dont il est difficile de faire trace. Je laisse donc la parole à Bertrand qui 

a fait parvenir quelques lignes.  

« Nous buttons facilement sur ce genre de passage d’évangile. En effet, les paraboles 

relatent souvent des comportements qui nous choquent, sur le plan relationnel ou 

social. Jésus les cautionnerait il ? Pour traverser cet obstacle, il nous faut prendre notre 

temps ! Ne pas réagir trop vite sur ce qui nous parle ou nous rebute spontanément. Mais 

commencer par lire le texte « pour lui-même », gratuitement : quel est le sujet pour Jésus 

qui parle, dans son contexte, voir aussi pour l’évangéliste qui a rédigé ce passage, 

quelques décennies plus tard.  

Aujourd’hui, le sujet pour Jésus n’est pas de débattre sur la légitimité du métayage : « 

quel scandale ! Ces vignerons qui bossent dur et doivent refiler le fruit de leur travail au 

proprio ! ». Alors ? La première phrase est capitale : Jésus s’adresse « aux grands prêtres 

et aux anciens du peuple ». Cette parabole semble n’avoir rien à voir avec le conflit qui 

les oppose à Jésus. Pourtant, elle les conduit à reconnaître que, comme les vignerons, 

ils se sont appropriés la mission, le peuple (symbolisé par la vigne) que leur a confié Dieu 

(représenté par le maître de la vigne). En clair, « il leur met le nez dans leur … » … !  

À partir de ce que Jésus dénonce en son temps, nous ne manquerons pas de pistes 

pour « actualiser » Sa Parole, pour la vie du monde et de chacun, de l’ACO et du reste 

de l’Eglise. Ainsi, ces paroles a priori rebutantes vont pouvoir nous éclairer, nous 

appeler… bref, prendre corps dans nos vies ! » 

 

Espère en Dieu car 

Dieu espère en toi. 

Ton avenir respire 

au fond de toi. 

Ouvre les yeux 

regarde autour de 

toi 

Le monde attend la 

force de tes bras. 

« En Ukraine, au Soudan, en Arménie, au Nord Kivu en RDC 

et bien ailleurs, la guerre, le déplacement des populations 

civiles générant de la souffrance, de la haine et ceci pour 

le pouvoir, les intérêts de quelques-uns.  

Seigneur, donne-nous la force et le courage de dénoncer 

ses situations afin que nos dirigeants n’interviennent pas 

seulement sur les conséquences mais aussi sur les causes 

de ces conflits. 

 Seigneur, nous te prions ! » 

« Le regard de l’ACO, « VOIR, JUGER, AGIR » a 

guidé mon engagement de vie avec Gérard, 

afin d’être au plus près des plus démunis dans la 

cité, au travail et pour mon conjoint, dans la 

politique. Pur cette vie engagée, Seigneur nous 

te prions » 

« Pour l’Eglise,  

Qu’elle reste vivante, qu’elle sache se 

remettre toujours en question pour servir 

les plus faibles, les plus pauvres ; 

Que chacun exerce sa mission pour aller 

vers les autres, avec enthousiasme en 

ayant à cœur de transmettre et de 

partager le message de l’Evangile, 

Qu’elle n’existe pas pour elle-même 

mais pour les personnes à qui elle est 

envoyée  

Seigneur, nous te prions ! » 

 

Et puisque normalement vous avez 

tous reçu le document qui 

accompagnait notre célébration, je 

vous invite, via la Gazette, à relire la 

prière finale dont voici un extrait : 

 

« Seigneur, ouvre nos yeux que nous 

puissions enfin contempler en ceux 

que nous rencontrons …la présence 

de Dieu » 

Ce dimanche 8 octobre, à Montgeron, comme 

souvent ces derniers temps, nous aurions aimé être 

plus nombreux-ses, mais si heureux-ses de nous 

retrouver, dans un cadre très agréable pour notre 

rencontre de démarrage. Merci à Jean de nous avoir 

accueillis dans sa communauté. 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

quelques nouvelles de la joC

La rencontre du 8 a été l’occasion aussi : 

 

De prendre des nouvelles des équipes du secteur :  

Nous aimerions avoir des nouvelles de l’équipe Bouray et de Ste Geneviève. Nous pensons bien à tous 

ceux qui ont des soucis de santé mais restent fidèles au mouvement, à la vie de leur équipe. 

L’équipe de Massy a organisé rencontre avec 5 invité-e-s pour un riche partage de vie. « Merci de nous 

avoir invités ; c’est endroit où on s’est senti à l’aise, où on s’exprime avec plus de profondeur dans le 

partage. » 

 

De constater que les équipes sans accompagnement sont nombreuses.  

Comment s’y prendre en l’absence de prêtres ? Un petit dépliant intitulé « Accompagner l’ACO, un appel  

pour la mission » a été réalisé sur la région Ile de France, occasion de s’interroger sur la place que nous  

pouvons prendre dans cette démarche. 

 

Ce n’est pas la seule question que doit porter le comité de secteur. Qui pour rejoindre Magali  et Christelle

puisque Marie-Chantal arrive à la fin de son mandat ?  Si Alain et Elisabeth sont prêts à donner un coup 

de main pour des évènements ponctuels il est important de réfléchir en équipe à qui pourrait les rejoindre.  

 

De faire des propositions : organiser un ciné débat, une journée de formation sur le thème des migrants 

avec les équipes de Mission de France, Secours Catholique, ACI, CCFD 

 

Côté finances, le bilan est positif ; n’hésitons pas à imprimer des documents pour partager autour de nous, 

comme la Gazette, la parole du mouvement … 

 

Guettez dans vos boites mail prochainement un message pour les engagements, le réabonnement au 

Témoignage Hors-série. 

Véronique de l’équipe de Corbeil a pris le temps de 

rédiger ces quelques lignes à propos d’une de leur 

rencontre. N’hésitez pas à en faire autant !  

« Nous sommes repartis de l'édito de « Témoignage 

» de janvier 2022 : A quoi le slogan "Co-créateurs 

d'un monde meilleur" nous fait-il penser ? 

Ci-après ce que j’ai partagé en équipe  

Je constate que l’ACO ne dit pas co-participateur.  

Après réflexion, je crois que j’aime bien cette 

invitation à co-créer.  

Si parfois, j’ai des découragements, je pense, 

notamment, au Conseil Syndical de la Résidence, 

où j’ai eu envie de tout larguer en octobre dernier, 

parce que c’est pesant ; suite aux décisions prises 

lors des réunions, il faut continuellement relancer le 

syndic.  En tant que trésorière, la vérification des 

factures et leur imputation comptable, est une 

tâche ingrate, très ingrate. Cela signifie, également, 

qu’il faut être au courant de tout ce qui se passe 

dans la résidence afin de pouvoir identifier les 

écritures imputées à tort au niveau des charges.  

Pour moi, Co-créer, c’est aussi synonyme de 

contribuer. 

Dans ce sens-là, je retrouve un peu de courage, en 

me disant que «se retrousser les manches » en vaut 

la peine, lorsqu’au final les corrections apportées 

ont permis de baisser les charges.  
 

Dans Co-créer, il y a cette dimension qui nous incite 

à chercher avec les autres, à partager nos manières 

de voir, de regarder, de s’interroger ensemble pour 

créer du neuf et trouver le soutien. Cela ne va pas 

sans difficultés mais cela nous renvoie à une 

ouverture, vers l’extérieur, et peut-être 

qu’humainement, c’est une richesse.  

Ce qui pourrait être écrasant et qui parfois l’est 

vraiment, nous invite, pourtant, encore et toujours, à 

prendre notre place au sein des associations, 

organisations syndicales, politiques.  

« Invités à créer du lien, à bâtir des projets, à se 

battre pour construire un monde meilleur. » 

Aujourd’hui, je suis marquée par la fin de vie de mon 

papa : son état de santé, sa dépendance, son 

vieillissement, le changement de Maison de Retraite 

qui vient d’avoir lieu et ce que cela implique…Si 

j’habitais plus près, peut-être que je participerai au 

CVS ... La bienveillance du personnel qui craque 

face aux exigences et à l’impatience des résidents ; 

dans ce contexte tout le monde trinque. 

 

De quels souffles nouveaux pour l’humanité, 

sommes-nous témoins ? 

•Les manifestations contre la réforme des retraites, à 

Paris et à Evry (manifestation aux flambeaux), la 

participation des jeunes, la forte mobilisation dans 

toute la France 

•La mobilisation pour le Centre de santé à Evry 

•La semaine de la lecture 

 

Ce qui se vit en équipe …



 

 

 

 

 

 

 

 

Le texte qui suit a été écrit par Anne-Odile

avant les terribles évènements du 7 

octobre et des conséquences auxquelles 

ils ont conduit. 

 

Vivre une session biblique en Terre Sainte

Vivre une session biblique en Terre Sainte, voilà la belle expérience que j’ai vécue au mois de mai. Prendre le 

temps d’écouter les passages de la Bible sur les lieux mêmes où cela s’est vécu donne une autre profondeur 

à tous ces textes écrits depuis si longtemps.  

La ville de Nazareth nous a accueillis pour deux jours ce qui nous a permis de visiter la belle église de 

l’annonciation. Le temps de partage en groupe au bord du Jourdain invitait à se redire l’importance du 

sacrement reçu lors de son baptême. 

Une petite balade sur le lac de Tibériade donnait cette dimension à l’appel des disciples à laquelle nous 

sommes invités à répondre dans nos vies. 

Puis c’est à Jérusalem que nous avons continué notre séjour. L’accueil à la maison Abraham est un lieu 

magnifique pour vivre ces quelques jours dans cette grande ville sainte. Les différents lieux où nous sommes 

allés : le désert de Jéricho, Bethléem, le jardin des oliviers, Abou Ghosh (les disciples d’Emmaüs) , l’esplanade 

des mosquées, le mur des lamentations, Saint Pierre en Gallicante (lieu du reniement de Pierre), le mont de 

l'Ascension église du Pater noster . . . Ces différents lieux nous ont permis de relire l’Evangile. 

Ce séjour nous a également permis de faire de belles rencontres sur les différents lieux de visites. 

 

       

Anne-Odile est la salariée de l’ACO Ile de France. Vous la 

connaissez peut-être par l’over-blog de la région. Pour nous, 

membres des comités de secteur, c’est notre « référente » : 

elle envoie les invitations, prépare et organise les dossiers, 

nous supporte pendant les visios … Pour moi c’est une amie 

avec laquelle j’aime à me retrouver. Je salue ici son travail 

et sa gentillesse. Marie-Chantal 

« Nous pouvons être fiers de 

nous, nous venons de vivre 3 

jours exceptionnels. 3 jours, où 

chacun d’entre nous, jocistes, 

avons porté une revendication 

locale ou nationale. 

Nous nous sommes formés aux 

politiques locales, et avons 

compris que nous avons notre 

place à prendre pour influencer 

les décisions prises. Nous avons 

échangé, partagé nos idées et 

enfin nous avons voté. 

Nous avons vécu tous ces 

moments en réaffirmant notre 

motivation de jeunes militants 

ouvriers chrétiens. Des jeunes 

engagés qui affirment que oui, 

nous pouvons changer les 

choses et nous le ferons ! »  

 

 

Prière proposée par Edith  

Christ n'a pas de mains 

    Il n'a que nos mains 

    pour faire son travail aujourd'hui. 

Christ n'a pas de pieds 

    Il n'a que nos pieds 

    pour conduire les hommes 

    sur son chemin. 

Christ n'a pas de lèvres 

     Il n'a que nos lèvres 

     pour parler de lui aux hommes. 

Christ n'a pas d'aides 

     Il n'a que notre aide 

    pour mettre les hommes à ses côtés. 

Nous sommes la seule Bible 

que le public lit encore. 

Nous sommes  

le dernier message de Dieu 

écrit en actes et en paroles. 

 

Anonyme allemand du XIV° siècle 

 

C’est le début du texte bilan 

de la JOC après son grand 

rassemblement du mois de 

juillet. 

Pour connaitre les 

propositions d’action qu’ils 

ont votées à cette occasion, 

rendez-vous sur leur site, tout y 

est ! 

Agenda

célébration de 

l’Epiphanie à Ste Geneviève 

des Bois. 

Ciné-Débat à 

Savigny 

Des nouvelles de la JOC


